

IF Star 2024

Kreative Einfälle von Feuerwehren gesucht

Die öffentlichen Versicherer und der Deutsche Feuerwehrverband (DFV) vergeben dieses Jahr wieder den IF Star, die Auszeichnung für Ideen der Feuerwehren. Der Wettbewerb ist eine hervorragende Gelegenheit, innovative Ideen und Projekte rund um den Feuerwehralltag zu präsentieren.

Bereits zum achten Mal verleihen die öffentlichen Versicherer und der Deutsche Feuerwehrverband 2024 ihre Auszeichnung für Ideen der Feuerwehren, den IF Star. Dies geschieht turnusmäßig alle zwei Jahre. Wer sich die Chance auf den Preis nicht entgehen lassen will, kann sich mit seiner Idee und seinem Team bis zum 28. Juni 2024 bewerben und seine Unterlagen einfach in digitalisierter Form an ifstar@voevers.de schicken. Überzeugen Sie mit kreativen Konzepten und bewerben Sie sich mit Einsatzberichten, Fotos oder Skizzen. Erlaubt ist alles, was Ihnen einfällt, um den Feuerwehralltag sicherer, leichter oder integrativer zu gestalten.

Die eingehenden Unterlagen werden durch eine Jury unter vorab festgelegten Kriterien bewertet. Sie besteht aus Vertreterinnen und Vertretern des Deutschen Feuerwehrverbandes, der Feuerwehren, der öffentlichen Versicherer und der Wissenschaft.

Drei siegreiche Feuerwehren werden nicht nur mit der begehrten sternförmigen Bronzeskulptur des Künstlers Professor Siegfried Neuenhausen geehrt, sondern erhalten zusätzlich ein Preisgeld in Höhe von jeweils 3.500 Euro. Dabei wird nicht zuletzt auch die Teamleistung einer Feuer-



wehr gewürdigt. Ziel ist es, Gewinnerprojekte aus verschiedenen Tätigkeitsbereichen auszuwählen.

Beispiele solcher typischen Bereiche sind:

- Sicherheit und Gesundheitsschutz von Einsatzkräften und Bevölkerung,
- optimierte, schadenarme Einsatztaktik,
- Sachschutz im privaten und gewerblichen Umfeld,
- Brandschutzerziehung und -aufklärung,
- Ehrenamtssicherung und Nachwuchsförderung,
- aktuelle Themen, wie z. B. Integration oder Digitalisierung.

Um möglichst vielen Feuerwehren Zugang zu den prämierten Ideen, Innovationen und Projekten zu verschaffen, werden diese in verschiedenen Fachmedien abschließend vorgestellt, wie auch regelmäßig hier im Schadenprisma. So erreichen diese Themen ein breites Publikum. Die Gewinnerprojekte vorheriger Preisverleihungen finden Sie unter www.voev.de/if-star und www.schadenprisma.de.

Bewerben können sich alle Feuerwehren/Feuerwehrverbände aus Deutschland sowie Mitglieder von Unterstützungseinheiten (z. B. Betreuende von Bambini- oder Kinderfeuerwehren ohne aktive Feuerwehreinsatztätigkeit).

Im Herbst 2024 werden Vertreterinnen und Vertreter der Siegerfeuerwehren zu einer feierlichen Preisverleihung im Rahmen der Delegiertenversammlung des DFV eingeladen.

Die öffentlichen Versicherer und der Deutsche Feuerwehrverband freuen sich auf zahlreiche Einsendungen. Gemeinsam können wir den Feuerwehralltag für alle ein Stückchen besser oder sicherer gestalten. ▲

Jens Wußmann,
Markt- und Produktmanagement HUS,
Verband öffentlicher Versicherer e. V.,
Düsseldorf